

**SESION ORDINARIA N° 85**  
**08 de Abril de 2019**

En La Higuera, siendo las 11: 57 del día Lunes 08 de Abril, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 85, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas, ausente concejal Marcelo Godoy Roco.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta sesión ordinaria N° 78 del 25 de Enero de 2019
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos:
  - 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 5/2019 por \$20.000.000
  - 3.2 Aporte municipal Programa Pavimentos Participativos 2019 por concepto de "Obras Anexas adicionales" al llamado N° 28 El Trapiche por \$60.000.000
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

**En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observación acta sesión ordinaria N° 78 del 25 de Enero de 2019**

Concejala Alegría sin observaciones  
Concejala Carmona sin observaciones  
Concejala Guzmán sin observaciones  
Concejala González sin observaciones  
Concejala Hernández sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones por lo que se da por aprobada acta sesión ordinaria N° 78 del 25 de Enero de 2019

Se da término a punto N° 1 de la tabla

**En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de correspondencia recibida**

- MCI Ltda. invita a participar de jornadas de capacitación a realizarse en el país, durante los meses de Abril y Mayo
- Carta de Asociación de Municipios Rurales adjunta actas
- Ordinario N° 201 de Alcaldesa de Codegua en donde informa sobre situación de su comuna en tema cometidos de concejales
- Asociación de Municipalidades de Borde Costero de Chile, invita a participar de Seminario en la ciudad de Valparaíso y Viña del Mar
- Correo electrónico de DOH en donde da respuesta a invitación hecha por el municipio a participar de sesión de Concejo, en donde da respuesta que puede asistir el 22 de Abril en la tarde
- Memorándum de Sergio Alcayaga en donde informa que de acuerdo a resolución exenta fija número de patentes limitadas de alcoholes periodo 2016 – 2019

Se da término a punto N° 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 5/2019 por \$ 20.000.000

Presidente Galleguillos dice esta modificación obedece principalmente a, el proyecto de pavimentación del Trapiche tiene tres instancias, uno el aporte de la comunidad, aporte del Municipio y aporte del Estado, por eso se llama pavimentación participativa, nosotros en el presupuesto de este año cuando lo presentamos el año pasado, se presupuestaron 40 millones para aporte municipal, sin embargo ese aporte municipal se libera, no se paga por estar bajo un decreto de escasez hídrica, sin embargo este proyecto necesita obras adicionales que el Ministerio de Vivienda no financia, pero que son necesariamente imprescindibles para el proyecto, que son todas las obras que hay que hacer bajo tierra, dígame reubicación de matrices, conexiones domiciliarias nuevas profundización y todo lo necesario para que se pueda ejecutar proyecto de pavimento

Concejal Alegría dice lo último que planteó tiene que ver más con el segundo acuerdo con las obras anexas adicionales por 60 millones,

Presidente Galleguillos dice hoy tenemos 40 destinados a pavimentos, necesitamos 60, teniendo estos 40 más estos 20, ahí tenemos disponibilidad presupuestaria para aportar a ese proyecto, las obras adicionales están en el orden de 57 millones, pero eso se está observando y esas observaciones tienen corrección monetaria también, inclusive a veces cuando se está ejecutando se detecta que algo no se presupuestó y hay que sumarlo a la obra dependiendo lo que sea, por eso estamos pidiendo 60, a lo mejor no nos vamos a gastar los 60, pero anda en el orden de los 58 millones, nosotros con este acuerdo y para estos recursos igual vamos a levantar un proyecto, cuando tengamos listo el presupuesto definitivo vamos a postularlos a la Subdere, por ejemplo el de Caleta Hornos eran 191 millones, no teníamos de donde sacar plata municipal para hacerlo y la Subdere lo financió a través de un PMB, lo mismo vamos a hacer en este caso, si así fuera vamos a liberar estos recursos y podemos reasignarlos a otra iniciativa en caso que sea necesario, siempre y cuando los tiempos nos den, hoy comienza proceso de Trapiche, viene tema de licitación, postulación, adjudicación, ejecución, entonces tenemos un par de meses para poder postularlos a la Subdere

Concejal Alegría dice totalmente de acuerdo Alcalde, está más que justificado poder hacer esta inversión, solamente una consulta, esto se disminuyeron de un ítem, si se postula y nos va bien con la Subdere, ¿esos recursos vuelven a ese ítem?

Presidente Galleguillos dice a ese o cualquier otro que sea necesario, estaba abierto en caso de cualquier sede, la sede del Trapiche por ejemplo tiene necesidad de mejoramiento y lo han levantado los mismos dirigentes, pero tenemos contemplado cubrirlo con el FRIL de este año 2019

Concejal Alegría dice solo por aclarar más, dentro de la lectura del acta anterior, cuando hubo discusión respecto a poder aprobar estas modificaciones en saldo inicial de caja, de varios proyectos, usted se comprometió que estos eran proyectos que venían de hace bastante tiempo y que se iban a ejecutar, solo recordar que estos 20 millones que estaban destinados a mejoramientos de sedes sociales que puedan volver de acuerdo a la necesidad

Presidente Galleguillos dice tratamos de levantar proyectos y tratar de postularlos al Estado y allegar los nuestros a aquellas cosas que nos complican, por ejemplo con recursos de patentes mineras no nos piden tantos requisitos, cuando es Subdere piden mucho requisitos como tema de tenencia de tierra, en Chungungo en este momento tenemos entrampado un proyecto por una situación súper especial, pero es así, la sede de pescadores de Chungungo, era una sede chiquitita y su título de dominio estaba acotado a su sede, el problema que al postular de una sede más grande el proyecto se sale de los límites del terreno de propiedad de los pescadores, pasando al de propiedad municipal, el problema es que terreno tiene dos roles, vas a construir un proyecto en dos terrenos con dos roles, el proyecto lo ejecutamos nosotros como municipio, para efectos de terreno municipal, el otro de los pescadores, entonces debemos fusionar esto y estamos buscando la manera jurídicamente legal, son temas que si lo hacemos con recurso municipal no tendríamos problema en hacerlo, cuando ocupamos la plata municipal en estas situaciones, es más que nada eso, si logramos financiamiento del proyecto, vamos a tener que redistribuir esos recursos, porque ya no va estar en pavimentos y esa modificación va a pasar por Concejo

En votación

Concejal Alegría aprueba  
Concejala Carmona aprueba  
Concejala Guzmán aprueba  
Concejal González aprueba  
Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, González y Hernández y voto a favor de Alcalde Galleguillos , se aprueba 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 5/2019 por \$ 20.000.000. **Acuerdo N° 456**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Aporte municipal Programa Pavimentos Participativos 2019 por concepto de “Obras Anexas adicionales” a llamado N° 28 El Trapiche por \$60.000.000

Presidente Galleguillos dice ahora que tenemos la disponibilidad de los recursos

En votación

Concejal Alegría aprueba  
Concejala Carmona aprueba  
Concejala Guzmán aprueba  
Concejal González aprueba  
Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, González y Hernández, más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 3.2 Aporte municipal Programa Pavimentos Participativos 2019 por concepto de “Obras Anexas adicionales” ha llamado N° 28 El Trapiche por \$60.000.000. **Acuerdo N° 457.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla

#### **En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega de informaciones Alcalde**

Presidente Galleguillos dice tenemos contrataciones en área de salud y área municipal; necesito informar verbalmente que también en el área

municipal se integró el lunes de la semana pasada don Carlos Matus Bahamondes quien dejó su cargo en Ministerio de Vivienda y volvió al municipio, principalmente viene a Fomento Productivo para ver tema de proyectos, cooperar con organizaciones, principalmente tenemos 2%, tenemos Fosis y Sercotec, el lunes pasado fue capacitado para hacer las postulaciones, contarles que me llegó un correo y mañana viene el Ministro de Ciencias al Observatorio La Silla, no tengo muy claro cuál es el tenor de la visita del Ministro, pero mañana en la tarde en la plaza de La Serena a las 17:30 horas hay lanzamiento oficial de la región del Eclipse 2019 , es un evento regional y asiste el Ministro, pero previo a eso viene al Observatorio La Silla, tengo la invitación, obviamente que si alguno de ustedes quiere participar hay que estar a la 13:00 horas allá, si alguien tiene la intención de participar que me avise con anticipación.

Se da término a punto N° 4 de la tabla

#### **En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios**

Concejal Alegría dice insistir Alcalde recordando la lectura del acta anterior hubo una especie de compromiso de parte suya de hacer partícipe funcionarios de Secplan por cartera de proyectos

Presidente Galleguillos dice lo que pasa es que Nohemy estaba con licencia se reintegró hoy día, si bien es cierto ya está hecha, ahora estamos en Cuenta Publica, debe revisarla, dependiendo de 15 o 22 el día que sesionemos a ver si la podemos citar, este mes que quede zanjado; a todo esto la Cuenta Pública inicialmente estaría siendo programada para el lunes 29 de Abril a las 19:00 horas

Concejal Alegría dice se terminó procesó de permisos de circulación, ¿tiene alguna información?

Presidente Galleguillos dice no, nos toma un mes para tener la información exacta, en Marzo se recaudan más o menos 4 mil permisos, pero aún no hay dato duro

Concejal Alegría dice el otro tema, paramédico de Chungungo, dice que hay problema por pagos de sueldo, no le han cancelado totalmente el sueldo del mes de febrero

Presidente Galleguillos dice voy a consultar, la verdad que no sé

Concejala Carmona dice más que nada hacer una consulta y me gustaría que usted se llevara esta inquietud, telefónicamente se contactaron

conmigo como presidente de la comisión de salud y me dijeron que tres mamitas les notificaron el viernes que le habían puesto vacunas vencidas a sus hijos

Presidente Galleguillos dice una chica me lo manifestó recién, le dije hágalo por escrito, porque no me sirve lo que usted me dice aunque sea en Concejo, para poder hacer las acciones, si esto ha sido reiterativo lo encuentro gravísimo, si hay como comprobarlo de que efectivamente fue así, téngalo por seguro que va a ser así

Concejala Carmona dice del hecho que las estén notificando

Presidente Galleguillos dice le dije que lo haga por escrito y le voy a pedir informe a Emilio también

Concejala Carmona dice Ana Trujillo, mal vacunado el lactante o le pusieron la dosis que no correspondía

Presidente Galleguillos dice chiquillos les insisto que sea por escrito, si no está por escrito no se puede investigar, concejala eso le digo

Concejala Guzmán dice tengo entendido que hay un sumario administrativo, en realidad ese tema lo tomamos cuando estábamos en la comisión en Punta Colorada, creo que le llegó el informe con la respuesta, no muy conforme con el informe, pero si hay que hacerle seguimiento para ir subsanando estos temas

Presidente Galleguillos dice lo importante es tener las denuncias como corresponde, por el canal que corresponde, por el conducto regular, para nosotros poder hacer la investigación correspondiente y ver tema sanciones, obviamente lamentar la situación si es que así fuera

Concejala Guzmán dice la vez pasada le había solicitado puntos varios, porque en realidad me hice agenda de seguimiento a los temas que vamos planteando en Concejo y para poder darle respuesta a la comunidad, por ejemplo un tema que ya estamos con cambio de horario y se nos viene el tema del invierno, saber qué avance ha tenido el cumplimiento de la empresa que está haciendo la mantención de alumbrado y después viene ampliación, esa es la preocupación también del sector alto de Los Choros, la señora Elizabeth dice que para salir de su casa se han caído unos árboles que entorpecen la salida, es peligroso, mi consulta directamente es el tema de avance que ha tenido en tema de mantención que se empezó este año

Presidente Galleguillos dice la mantención son periódicas, constantes y permanentes, sobre toda en la zona costera donde producto de la humedad se produce harto corte, nosotros tenemos un recurso disponible

de 20 millones para ampliación de alumbrado, tengo compromiso de poder comenzar con Chungungo a ampliar alumbrado público, ya tengo catastro hecho, donde vamos a pedir a la empresa que nos diga cuanto nos sale eso y que incluye la llegada a la posta, hoy tenemos solo 20 millones para poder ampliar alumbrado público, tenemos 20 más, pero no los podemos gastar por si llega la factura cobrando

Concejala Guzmán dice por correo electrónico recibí una invitación de Cuerpo de Bomberos , ellos estaban celebrando la firma de seguro, tengo entendido porque cuando conversé con el Súper Intendente me dice que esa plata la habían cancelado ellos para dar cumplimiento con el Banco Estado, mi consulta es si por medio del municipio se hicieron los pagos del seguro

Presidente Galleguillos dice lo desconozco, también es por subvención, sale del mismo ítem

Concejala Guzmán dice pero ¿está pendiente?, mi consulta directa es como el municipio no hizo la transferencia ellos pagaron de su plata, que lo lamento muchísimo, mi consulta es ¿se le va a dar cumplimiento o van a esperar la nueva subvención que nosotros volvamos a aprobar algo similar?

Presidente Galleguillos dice si el año pasado tomamos un acuerdo está vigente, eso no vence de una año para otro, pero si usted me dice que ellos ya lo pagaron, esa subvención tiene nombre y apellido, la de los 600 mil pesos es para los seguros de vida, no es de libre disposición como la otra subvención, Bomberos recibe una subvención de 5 millones todos los años, que pasa por acuerdo de Concejo y está presupuestado y se paga , es para combustible, mantención de vehículos, reparación del cuartel, implementación del cuartel, se ampliaron los ítem de gastos, que estén acotados a sus funciones, adicional a eso adoptamos acuerdo para subvención adicional para adquirir un seguro de vida, por un monto aproximado de 700 mil pesos, ese segundo acuerdo fue exclusivamente para seguro de vida, si ellos ya tienen el seguro de vida, no se les puede entregar

Concejala Guzmán dice lamento, porque si tiene seguro de vida y ya lo pagaron, pero me refiero que pasaron todo un año y la administración no cumplió con ese acuerdo que tomamos en Concejo, lamento que ellos estén gastando sus recursos, lamento que no se pueda haber cumplido, ya no se cumplió ya, porque es la información que me dio el Superintendente

Concejal Alegría dice estamos hablando ya de 2019, el 2018 ya pasó, no hubo cumplimiento, los seguros son anuales, es este año 2019

Presidente Galleguillos dice tienen cobertura anual

Concejala Carmona dice invitaron a la firma la semana pasada

Presidente Galleguillos dice si lo firmaron en marzo, tiene cobertura hasta marzo del próximo año, si quieren renovar el beneficio a través de una subvención tendría que ser el próximo año

Concejal Alegría dice a lo mejor lo que pregunta Rosita es si el municipio va a reembolsar

Presidente Galleguillos dice cuando hay subvención el gasto no puede ser retroactivo, debe haber una rendición, no podemos otorgar una subvención hoy día por algo que ya ha sido pagado, operativamente hablando si entregáramos la subvención hoy sería no sería para pagarle al banco sino para devolverle la plata a los socios, eso no se puede

Concejala Guzmán dice el rendimiento de la subvención

Presidente Galleguillos dice subvención tiene un conducto regular, ellos mandan la carta como todos los años, nosotros lo tenemos presupuestado, si envían la solicitud se entrega, pero previa rendición del anterior, en algún momento alguien sugirió que vinieran a dar cuenta pública al Concejo de en qué se gastaron los recursos, ustedes lo mencionaron, cuando llegue la carta de solicitud este año, vamos a pedir que vengan al Concejo a dar la rendición y hacer la solicitud

Concejala Guzmán dice iba a consultar por la sede de Chungungo, pero usted ya lo mencionó; Plan Regulador la última información es que estaba en toma de razón en Contraloría, ¿alguna novedad?

Presidente Galleguillos dice no tengo ninguna

Mario Pizarro dice el Minvu y la Contraloría hicieron observaciones al Plan, conversé con el arquitecto que ve esto en el Minvu y me informó que se aprobó el PRI y está en proceso de promulgación y ese obviamente está por sobre los planos reguladores comunales, como las observaciones son de la Contraloría y en algunos casos son de trámite inherentes al Gore, el me sugirió que se resolviese esto posterior a la promulgación, porque el PRI promulgado deja fuera a la Contraloría y al Gore para instancias de revisión, esta semana debemos conversar con el arquitecto para baipasear a estos organismos, dice que él MINVU lo tiene listo

Presidente Galleguillos dice lo tiene listo para pasar a Gore y Contraloría

Mario Pizarro dice claro pero quedaría fuera de sistema Contraloría y Gore para efectos de observaciones

Concejal Alegría dice ¿esto la aprobación del PRI tiene efecto retroactivo?, porque está bastante tiempo

Presidente Galleguillos dice con esas observaciones subsanadas, entra a revisión nuevamente y con el PRI promulgado se evita eso

Concejal Alegría dice ¿tiene retroactividad la promulgación del PRI?

Mario Pizarro dice yo les cuento lo que me dice el arquitecto del Minvu

Concejala Guzmán dice hay tres sumarios en educación, ¿alguna noticia, están todavía pendientes?

Presidente Galleguillos dice no tengo la fecha exacta de término de cada uno

Concejala Guzmán dice hoy se entregó ordinario 154, quiero manifestar un poco, considero grave cuando uno debe acatarse a las leyes y normativas de la ley municipal, esta información la pedí el 7 de Diciembre, pasaron tres meses y recién me lo vienen a entregar, dejé observación en el libro de la oficina de partes, deje observación porque me parece, creo que soy la que menos información solicito, igual una falta grave de mi parte, porque el rol que tenemos de fiscalizador muchas veces tratamos de actuar de buena fe y que los funcionarios cumplan el rol que merecen los concejales, pero se me entrega hoy día tres meses después, sin ningún argumento, sin ningún plazo, sin petición de prórroga, eso ya me ha pasado dos o tres veces que se me entrega fuera de plazo, esto ya me ha pasado y hay otras que no se me han entregado, uno trata de que los funcionarios cumplan, encuentro gravísimo que se demoren tres meses para dar cumplimiento y si yo no estuviera pendiente

Presidente Galleguillos dice ¿es posible que me haga llegar la caratula de esas solicitudes?

Concejala Guzmán dice voy a hacer una presentación a esta falta también, que funcionarios no respeten a nosotros como concejal, porque a ellos les da lo mismo si se van de vacaciones, si toman días administrativos, si se van con licencia, a ellos les da lo mismo, por lo menos dar cumplimiento a la ley, le voy a hacer llegar las cartas de solicitud

Presidente Galleguillos dice y con las fechas esto para ver quiénes son los responsables

Concejala Guzmán; lo otro Alcalde la poca voluntad de los funcionarios, con nombre y apellido lo voy a decir acá, creo que don Marcelo Araya ha sobrepasado el límite de ser una persona déspota, una persona que no da respuesta, de que responde mal, pocas veces le he solicitado a él información, el hecho de wasap no es como prueba de acusación por la

respuesta que dan, creo que es poco empático, con tema de patentes comercial cuando uno le pregunta, cuando una persona quiere pagar su permiso de circulación acá, hay plazo límite, uno quiere también que los recursos queden acá en la comuna, que el funcionario use un poco la empatía, porque el responde muy déspota, no tiene voluntad, las veces que fui a pedirlo personalmente, fui a solicitar información del sistema de una persona que quería pagar su permiso de circulación acá, me dice usted no me trajo los documentos, después le mandé los documentos de vuelta, tuve que pedírselo a Andrina, entiendo que fue a terreno y finalmente le tuve que hacer la consulta a Hilda y ella me respondió sin tener un computador en la mano y finalmente pude dar una respuesta a la persona, usted debe decirle que debe haber un respeto con los concejales, el concejal no va a meterse en las cosas personales de él, es un tema de trabajo, el trabajo es trabajo, pero el confunde las cosas, ser práctico con todo, considero que es una persona con años en este municipio, no se si no le han apretado su tornillo, que parece que le funciona mal, me va disculpar el funcionario, pero hemos pasado todos esto con él, merezco el respeto, el o vaya bajando el tonito, dese tiempo y ya no confío en mandarle correos porque él no contesta, eso en tema de funcionarios; por otro lado algún avance en tema eclipse

Presidente Galleguillos dice sigue viniendo con la misma fecha, el otro día tuvimos una reunión con los alcaldes, 60 días antes del eclipse vamos a lanzar nuestra página web

Concejala Carmona dice 60 días no será muy poco

Presidente Galleguillos dice dónde va a alojar tanta gente aquí, el tema aquí está súper claro, la gente va a venir por el día, van a entrar y salir por acceso norte, para que no interfiera el tráfico en la localidad, no hay por donde meter 5 mil autos en La Higuera

Concejala Guzmán dice me imagino que vamos a tener más Carabineros ese día en la entrada

Presidente Galleguillos dice es inevitable que alguien igual venga para acá, a los negocios, la idea es tratar que allá haya todo lo que la gente pueda necesitar, agua, comida, feria artesanal, baños, vamos a hacer lo mismo que hacemos con la fiesta campesina que la gente local vaya a vender sus productos

Concejal Alegría dice además va depender de las condiciones climáticas, nadie puede asegurar, cuando vino el astrónomo dijo 15 días antes se va saber, la preocupación en tema de los niños

Presidente Galleguillos dice tenemos ya 2500 lentes donados y tenemos 700 niños

Concejala Guzmán dice para reglar a los colegios kit de astronomía

Presidente Galleguillos dice eso se bajó por la visita del Ministro, al parecer los kit astronómicos se entregan mañana en la plaza, estas actividades generan alto impacto, nosotros recibimos la orden de allá, para el eclipse vamos a destinar lugares para estacionamiento, la idea es que la gente local de acá, del pueblo nos juntemos a ver el eclipse al lado del estadio, allá que esté todo lo que es más masivo, nosotros en esta página web la idea es que esté la oferta de servicio de la gente local, toda la gente que tenga o su casa o dentro de su casa piezas en condiciones para arrendarla, va a haber fotos y el contacto de la persona para que arrienden sus casas, la idea es que la gente se venga en la noche para acá, duerman en La Higuera, cene , tome desayuno en las casas de estas personas y después se vaya al cementerio a ver el eclipse, vamos a promover los restaurant de Caleta Hornos que están en el camino y acá dar claramente las indicaciones viales de cual va ser el ingreso, la salida y los horarios, obviamente vamos a tener que arrendar baños químicos, dotar de agua, levantar una feria, la idea es que de la cancha para arriba estacionamiento, de la cancha para abajo la gente, ferias, lugares con comida, servicios públicos, operadores turísticos, a lo mejor hacer una especie de gobierno en terreno con los servicios públicos, pensando que la gente que llegue allá la mayoría no es de la región

Concejala Carmona dice se ha visto lo del feriado legal

Presidente Galleguillos dice se ha conversado en todas las reuniones que hemos tenido, hoy no hay una sensación que si el día es feriado sea muy positivo, todos, los servicios públicos porque la gente que no quiera trabajar no trabaja nomás, se nos caen los funcionarios, segundo los niños no tendrían alimentación escolar, tercero los empresarios turísticos su utilidad se ve disminuida, porque su personal al venir a trabajar día feriado el personal le cuesta el doble, lo que nosotros vamos a hacer es suspender las clases, pero no la alimentación, pero si creemos justo que ese día los niños puedan ir a almorzar a la escuela, a excepción de los que vienen de afuera, porque sabemos que aquí va a haber un caos y creemos que no es bueno que los niños tengan clases ese día, las personas que tengan que trabajar, pero ese día va a ser de mucho movimiento , un día de locura acá en La Higuera

Concejala Guzmán dice lo que usted está mencionando, es la misma información que estoy entregando

Presidente Galleguillos dice por ejemplo Marcelo dijo vienen 2000 chinos en Totoralillo Norte , tengo entendido que Osvaldo Barraza va a recibir 100 científicos en la mina, en la explanada que tiene al lado de la mina, esa es la información que tengo, en estancia Yervas Buenas se estaría levantando actividad masiva tipo artístico cultural, festival, pero de eso no nos ha llegado nada aún, hay unas agencias de turismo que están ofreciendo a sus clientes un paquete por tres o cuatro días en La Serena, un día valle de Elqui, un día Punta de Choros, pero el día del eclipse vendrían a hacerlo aquí en La Higuera, ellos arrendarán el terreno, alimentación es tema de ellos, porque nosotros solamente otorgamos permisos para..

Concejala Guzmán dice en el cementerio hay cerros arriba, esos permisos ¿se los deben pedir a los dueños, o municipal?

Presidente Galleguillos dice si a los dueños, si van a vender algo a nosotros, pero si el evento es privado no hay que otorgar permiso, si es público sí debe tener permiso, lo que esperamos es que venga mucha gente, tenemos que dotar con servicios viales y sanitarios para ese día, tener mucho baño para que la gente no ande haciendo sus necesidades en la calle y nos genere un problema mayor

Concejala Guzmán dice al costado del cajero del Banco Estado hay un callejoncito ahí, parece que lo están usando como baño, por el olorcito; lo último que tengo recordar que mañana tengo comisión social, cité a algunos funcionarios, departamento, Dideco y Omil, era la semana pasada y lo cambié, enviamos correo

Presidente Galleguillos dice no tengo ese correo, ustedes me deben informar cuando sacan a los funcionarios, reenvíeme el correo don Mario, ustedes son concejales, no son funcionarios, pero renvíeme el correo don Mario, porque no tengo idea de los funcionarios que están citados

Concejala Carmona dice antes nunca le habíamos reenviado correo al Alcalde

Mario Pizarro dice no, una porque los alcaldes están excluidos de estas comisiones, evidentemente que los funcionarios tienen tutela vertical del Alcalde, desde el punto de vista jerárquico

Concejala Carmona dice eso no lo desconocemos, lo que consulto es si todas las comisiones que hacemos deben llegar a manos del Alcalde, a modo de información sí, pero el requerimiento de nosotros como

presidente de las comisiones, citamos a los funcionarios de acuerdo a los temas que vamos a tratar, porque si es tema de salud no tengo porque traer a finanzas municipal

Concejal Alegría dice nunca hemos tenido problema Alcalde y hemos citado a los funcionarios de distintas áreas, siempre han participado los funcionarios, no ha habido problemas

Concejal González dice el tema de situación de casa de la profesora de Chungungo, la profesora Karina que está viajando todos los días a la localidad para hacer clases, llega tarde, tiene que andar pidiendo que por favor la lleven, dice que a veces no recuerdan que deben llevarla, hoy me llamó y eran las nueve y algo y aún no llegaba al establecimiento, dice que hay una casa que se está arreglando para ella

Concejala Hernández dice la otra profesora no ha entregado la casa

Concejala Guzmán dice ¿debe entregarla?, porque según ella sigue siendo funcionaria docente, solo se cambió de localidad , porque si la profesora viaja todos los días, ella no tiene problemas con eso, por eso mi consulta

Presidente Galleguillos dice lo voy a ver

Concejal González dice quería hablar la situación de entrega de medicamentos vencidos, una devolución, que había un camión en Cefam en casona antigua, retiró una cantidad de medicamentos vencidos de hace años cuando habían a cargo otras personas , que ahí estaba lo que se ha dicho de todos los reclamos que se hicieron , porque cuando la gente reclamaba que no se entregaban medicamentos, no me pida fotos, ni nada, porque a mi me lo contaron

Concejala Carmona dice ¿eso se dieron de baja, se los llevaron al Servicio de Salud?

Concejal González dice no le he preguntado al jefe del departamento, el Alcalde tiene como poder investigar ; la situación de las vacunas inyectadas vencidas, que lo vi en redes sociales, donde también lo etiquetaron a usted, a la colega se le acercó una persona a hacerle mención del tema, es algo preocupante, no "es algo que por aquí me lo paso y me olvido"; por último la situación de arreglo de calle sector Avenida la Paz, estuve conversando con la enfermera, fui a vacunarme y la enfermera me planteó esta inquietud, dice que se lo planteó a usted por correo, era para pedir a la empresa que dejaran las calle accesibles, en caso de emergencia la calle está llena de hoyos, porque no le hace bien al paciente por ahí

Presidente Galleguillos dice ¿quién lo dice?, ¿ ella ?, no me ha hecho llegar nada

Concejal González dice ella dice que lo hizo llegar a todos en la administración, es algo que he hablado, ese día tuvieron un bebé que se ahogó y por poco se le caía la guagua de los brazos a la enfermera, todos sabemos que es una situación que vamos a vivir por dos años, que las calles van a estar así, pensemos que por esa calle va a transitar la ambulancia

Presidente Galleguillos dice voy a ver eso concejal

Concejala Hernández dice consulta ¿cómo está el asunto de traslado de alumnos, la locomoción a Punta de Choros?

Presidente Galleguillos dice se está licitando un servicio, un bus para 40 personas, que salga desde allá todos los días y vuelva, se va a financiar con FAEP

Concejala Hernández dice el viernes recibí varios reclamos de las personas , porque Carabineros encuentro que se están excediendo de la manera que están actuando con la gente, hay gente que va a vender ropa usada los días que pagan los SUF, pero los Carabineros les pasaron partes por estar vendiendo sin permiso municipal para vender sus cosas, y a los vehículos que estaban mal estacionados también les sacaron parte, acá no hay señaléticas, también pasando parte a los niños que están en rehabilitación y vienen a vender sus productos de Serena, nunca reclamo por Carabineros, pero encuentro que el viernes se les pasó la mano, lo primero que dice la gente es ¿ qué hacían los concejales ?, y decían que Carabineros decían que ellos pasaban los partes porque la municipalidad pide la cuota, uno no sabe que responder

Presidente Galleguillos dice decirle que es mentira, esa es no es nuestra facultad

Concejala Hernández dice les dije que eso no corresponde, lo otro que quería solicitar que la gente que quiera vender y que nos son negocios grandes, poder darles un permiso que sea exento de pago, ver la manera

Presidente Galleguillos dice no existen los permisos exentos, el permiso sale 1500 pesos, pedirle a Carabineros que deje de hacer su función, no podemos, porque al final cuando tenemos problema de delincuencia, duros y reales, van a echarle la culpa a uno, a decir Alcalde usted nos pide que seamos menos rigurosos, generosos, una vez no me lo dijeron pero como que me lo iban a decir

Concejala González dice encuentro incoherente lo que hacen, molestar a la gente que comparte en su casa, mejor me preocupo del tráfico de droga

Concejala Carmona dice ellos van al llamado del vecino que tampoco te dicen quien denuncia

Presidente Galleguillos dice cuando hay una denuncia

Concejala Hernández dice hice la consulta porque un persona me llamó y me decía que su mamá estaba muy enferma, había tenido un preinfarto, planteé ¿qué acciones a seguir la persona que estaba sufriendo por estos ruidos molestos?, me dijeron que tenía que llamar a Carabineros y después se pasa el parte y sino paga el parte se va preso

Concejala González dice en esa casa donde la persona se quejó, es todos los días, es una cosa que retumba, todos los días meten bulla

Concejala Hernández dice vive cerquita donde ustedes tuvieron la fiesta, a lo mejor ellos mismos pudieron haber llamado, igual creo que Carabineros actúa de acuerdo a lo que corresponde, solamente consulto esto

Concejala González dice pero que vayan de buena forma

Concejala Carmona dice aparte que hay criterio, si te avisan y te advierten ahí la persona entenderá, no ir al tiro a la prepotencia, al abuso de poder, peor no tenemos ninguna atribución nosotros tampoco

Concejala Hernández dice dije que lo iba a plantear en Concejo, y eso estoy haciendo

Concejala Carmona dice genera conflicto con la gente que paga su permiso, de un mes para otro si te quieres instalar puede pagar los 1500 pesos

Concejala Hernández dice la señora Uberlinda Fábrega y Elizabeth Zárate que viven en sector La Florida , el sábado a las nueve de la mañana un camión de la empresa de alcantarillado cortó el cable de luz, de las nueve hasta las 8 de la noche estuvieron sin luz, ver la posibilidad de hablar con la empresa de poder agilizar, estuvieron todo el día con los refrigeradores desenchufados, toda la gente del sector estuvo sin luz, pero piden que se pueda agilizar, porque Conafe es el único que puede hacer la conexión

Presidente Galleguillos dice lo primero a analizar es el por qué los cables estaban tan bajos, porque los camiones están normados para andar en la calle

Concejala Hernández dice pero igual lo dejo en puntos varios

Presidente Galleguillos dice quién debe arreglar es CGE, pero también es responsabilidad levantar el bastón para levantar el cable

Concejala Hernández dice solicitar al CGE que venga a darse una vueltecita, porque don Luis debe pasar más tiempo en la Serena que acá  
Concejal González dice hacer una sugerencia, me lo está pidiendo la gente, pasa que la señora Julia Rojas con Erika su hija, me sugerían porque usted no le pedía a la empresa que esa tierra que van a botar a la cancha la tiren abajo, porque ahí es un basural que se forma

Presidente Galleguillos dice ya está instruido

Concejala Guzmán dice quiero mencionar un tema de una carta que llegó del profesor don Tomás de Punta Colorada, solicitando más que nada de cambiar el nombre del colegio, me preguntó si había alguna novedad

Presidente Galleguillos dice dígame que me pregunte a mí

Concejal Alegría dice recuerdo esa carta, la leí de nuevo y no le encuentro ningún fundamento, Pedro Espejo colega, lo conozco de cuando empezó a trabajar, pero es un desconocimiento a la historia de esa escuela, recuerdo a Ester Álvarez, Virginia Pereira, Vilma Rodríguez, Cecilia Allende y tantos .. Adela Villegas, Mabel Araya, o sea una cantidad de profesores que cumplieron un rol parecido o mejor, es desconocer eso, colocar nombre de Pedro Espejo con todo el cariño que le tengo, injusta la denominación a los profesores, Tomás lo quiero mucho, pero que está actuando por tema de amistad que tenía con Pedro, que a razón de la historia, quería plantear eso

Presidente Galleguillos dice es una cuestión que aún no está resuelta, no requiere mayor prioridad, se puede cambiar si se justifica bien, ahora hay varios factores que tienen que influir en eso, el tema de los espacios públicos, a lo mejor deberíamos hacerlo con todas las escuelas, si es que lo vamos a hacer con una

Concejala Carmona dice a la de La Higuera le pondría Domingo Miño

Presidente Galleguillos dice su historia fue Domingo Miño, lo mismo pasa con Tomás su historia fue Pedro Espejo, la historia del concejal es otra, pero esto va en función del tiempo que pasa; San Andrés de Chungungo, José Santos Ossa debe ser algún personaje de la historia, parece que tiene que ver con tema minero, fue minero explorador se le atribuye la fundación de Antofagasta

Concejal González dice algo sumamente preocupante, ese muro donde Teresa Urrutia que está abierto ahora, imagínese si llueve se va a ir toda esa agua derecho a la casa de Mónica, con el terremoto se partió ese muro, hay que arreglarlo, además está peligroso por los niños

Presidente Galleguillos dice voy a tratar de verlo en la reunión de coordinación, ahí se va a pavimentar y se van a hacer veredas, esta semana tenemos mesa técnica de alcantarillado , lo otro el día jueves al mediodía hay actividad en escuela de Chungungo, se va celebrar el día de la educación rural, el Ministerio de Educación hace esa actividad

Siendo las 13:39 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

**MARIO PIZARRO BRUZZONE**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**